

一頃 張 れ 店 長

熱中症対策賞品 そろえて

打ち出したイベントを仕掛け
るホールもあります。

夏季商戦に打つ手は

す」（関東A店長）

夏季商戦まつただ中。気温が上昇するとともにヒートアップするようで、そのピークが8月半ばのお盆の時期。まとまつた休みを大好きなパチンコ・パチスロ三昧で過ごす人が少くないのです。ホール業界にとつて厳しい状況の中、今年はどんな夏季商戦が繰り広げられるのでしょうか。

思い切った新台導入で

「ひと昔前ほどではありませんが、ホールにとつてお盆は年末年始と並ぶ一大イベント。メーカーもこの時期を狙つて話題の新台を販売するので、うちも予算の許す限り購入します。といっても、今年前半の新台導入は絞りに絞つて節約した予算を一気に使うというわけです。

そういうことができるのも、うちが地域一番店で頻繁に新台導入をしなくても集客できるからです。

お盆商戦で攻勢をかけて、今年の後半戦を猛ダッシュするつもりです。暑くてホールに“避難”するお客様もいるようで、それを前面に

機械代の高騰に四苦八苦しているホールが多いようですが、日頃は新台導入を抑え、勝負どころで大量導入するというようにメリハリをつけるのも方法です。

猛暑に期待しますよ

「ファン人口も売上も減つて、ホール業界は今や椅子取りゲームのような様相です。今年に入つて近隣店が1つ消え、残つた店は来店客が増えて売上が若干伸びたため、正直言つて喜んでいます。しかし、次に消えるのはどこの店だろうといつた話も出ていて安心していません。

ところで、お盆商戦に秘策はありませんが、家にいても暑くてたまらずに来店されるお客様もいるので、猛暑になるほど来店客が増えるのではないかと期待しています」（中部・B店長）

「うちの夏季商戦はズバリ、猛暑克服フェアです。うちは熱中症に弱い中高年のお客様が多いからです。そこでエントランスには特注で中に色とりどりの花を入れた氷柱を飾り、賞品には熱中症対策グッズを取り揃えました。具体的には日傘、帽子、小型扇風機、アイススピナー、冷却クーラータオル（水に浸して首に巻く）、冷却シート、氷枕、それに持ち帰り用のアイスキヤンデーやかき氷などなど。

わざわざ買うほどではないけれど、賞品なら持ち帰ろうというお客様が多く、評判は上々です」（関東・C店長）

店長

人気機種のキャラクターやグッズで飾

る新台は最小限に抑えても、十分に集客でけています」（近畿・D店長）

ビーチ風に飾り立て、スタッフはお揃いのアロハシャツ。賞品コールなどをディスプレイしてリゾート気分を演出しています。導入するホールなどでは、ディスプレイしてリゾート気分を演出しています。導入する新台は最小限に抑えても、十分に集客でけています」（近畿・D店長）

店内はハワイのビーチ

「このところ夏は“海祭り”で盛り上げています。店内をハワイの

「千円で遊べる」と お客様が戻った 「1円」は効果的だ

「このところ夏は“海祭り”で盛り上げています。店内をハワイのビーチ風に飾り立て、スタッフはお揃いのアロハシャツ。賞品コールなどをディスプレイしてリゾート気分を演出しています。導入する新台は最小限に抑えても、十分に集客でけています」（近畿・D店長）

り立てれば、店内を明るく盛り上げることができそうです。

「うちは一番店」「感謝還元」

「うちのエリアの組合では先日、1店舗が閉店しました。その店の常連さんを残った4店が獲得しようと必死です。それで今年の夏季商戦はいつになくヒートアップしていて、タレンントを呼んだり、週末は駐車場に屋台を出店して縁日をやつたりでお祭り気分です。うちは自他共に認める地域一番店なのであれこれ手を出さずに、「感謝還元フェア」と名付けて、お客様にいつもより多くの賞品を獲得してもらっています」（関東・E店長）

お客様にとつては、派手なイベントよりも高設定の台を増やすなどで勝てるチャンスが大きくなるほうが有り難いもの。E店長は「還元フェア」という呼び方でお客様の気持ちに訴えるのだと言います。

粗利を犠牲にして勝つ

「後半の行方を占うお盆商戦は、奮発して話題の新台を入れて集客に努めます。今の時期は、粗利を取ろうと無理をするとお客様は店離れを起こし、売上が戻らずに閉店を余儀なくされるケースが珍しくありません。生き残るには粗利

を犠牲にしなければならないことをうちの社長はよく知っているので、今のスタイルを当分続けていきます」（中部・F店長）

店長としては集客して稼働率を上げ、売上を確保するのが第一でしょう。しかし、粗利こそ第一と考える経営者もいて、ジレンマに悩む店長さんが少なくないようです。

「4円」と「2円」が課題

「うちの会社は数年前から店舗ごとに収支を出して、不採算店についてはテコ入れするなり、見切りを付けて閉店するなり、とにかく厳しくなっています。私の店は立地が良くて、1円パチンコと5円スロットを中心に乗客は順調ですが、4円パチンコと20円スロットのお客様がこれ以上減少するとどうなるかわかりません。本社からは、この夏の数字が試金石になるから気合いを入れてやれ、と檄を飛ばされています」（関東・G店長）

G店長の場合、評価のポイントが採算なので、収入＝売上の増加が望めない以上、支出＝経費の削減に力を入れざるを得ないと言います。

恒例の夏季商戦ですが、業界内外の厳しさを反映して、いつもの様子とはちょっと違っているようです。結果はどう出るのでしょうか。